

平成28年度第2回長瀬町総合教育会議議事録

期 日	平成29年3月15日（水曜日）午後3時15分から午後3時50分
場 所	長瀬町役場4階全員協議室
出席者	大澤町長、野口教育長、西山教育委員、浅見教育委員、齊藤教育委員 総務課長、総務課主幹 教育委員会次長、教育委員会指導主事、教育委員会専門員
発信者	内 容
総務課長	<p style="text-align: center;">開 会</p> <p>皆様おそろいではじめさせていただきます。</p> <p>本日は、お忙しい中、ご出席を賜りまして誠にありがとうございます。本日、司会を務めさせていただきます、総務課長の野原と申します。どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>それでは早速、会議に入らせていただきたいと思いますが、前回同様、原則公開とさせていただき、本日の会議の記録のため、テープへの録音と、ほぼ全文方式で発言者の氏名を含めての会議録の作成についてご了解をお願いしたいと存じます。</p> <p>これより、平成28年度第2回長瀬町総合教育会議を開催いたします。それでは、次第に沿って会議を進めさせていただきます。</p> <p>開会にあたりまして、大澤町長よりご挨拶をお願いします。</p>
町 長	<p style="text-align: center;">町長あいさつ</p> <p>皆さんこんにちは。開会にあたり一言ご挨拶申し上げます。</p> <p>本日は、平成28年度第2回長瀬町総合教育会議を招集しましたところ、委員の皆様方にはお忙しい中ご出席いただきまして、誠にありがとうございます。今日は午前中はまた、中学校の卒業式と言うことで教育委員の皆様にはご出席頂きありがとうございました。大変寒かったというのが印象でございまして、外に出たときには皆さん寒い寒いという言葉がつい出てしまったようでございました。式の方は、本当に厳粛の中で厳かな式ができたなと感じております。今年の卒業生は静かな子どもさんが多かったのかなという思いは致しましたが、成績は優秀な生徒さんたちであったと伺っております。長瀬町の現在の中学生は非常に優秀と言うことで、文武両道という言葉がございましてお勉強の方もすっかりよくできて、運動</p>

	<p>面も優秀であるというお話を伺っております。それもこれも皆様方のご協力の賜と心から厚く御礼を申し上げます。</p> <p>さて、今、世間ではいじめ問題や、子どもたちが巻き込まれる様々な事件が、たくさんあちらこちらで起こっております。中学生ではございませんが、この間も高校一年生の生徒さんが全く見ず知らずの人に殺されてしまったという様なニュースをお聞きしまして、本当に恐ろしい時代になったなという思いがしたところでございます。そのような情勢の中でも、長瀬町の小学校、中学校に通う子どもたちが、毎日楽しく学校生活を送れるよう、保護者の方が安心して子どもたちを預けられるような環境をしっかりと整備をし、町長部局と教育委員会が連携協力して、この会議を充分活用しながら、本町の教育行政のさらなる充実発展が図れますようにと思っております。本日もそのようなことでぜひ皆様方にはご忌憚のない意見をだして頂きながら進めていければと思っておりますので、どうぞよろしくお願いを致します。以上開会にあたりましての挨拶とさせていただきます。本日はよろしくお願いたします。</p>
総務課長	<p>ありがとうございます。それでは、続きまして野口教育長よりご挨拶を頂戴したいと存じます。</p>
教育長	<p style="text-align: center;">教育長あいさつ</p> <p>改めましてこんにちは。教育委員の皆様におかれましては先ほどの教育委員会に続きまして、この総合教育会議にお残りいただきましてありがとうございます。また町長部局の皆様方には資料を用意していただきましてありがとうございました。今日は午前中から卒業式、そして総合教育会議とお忙しい中をありがとうございます。これからの会議でご意見を頂ければと思います。よくいろいろな目標とかの話になりますと富士登山の話がよくですが、頂上に何を決めておくかというのがこの大綱になるんじゃないかなと、そして我々現場ではどのようなルートを使って、どこの登山道を使って向かっていくか、最終的には頂上に登ればいいんじゃないという考えでおります。この頂上の目標、目当てについて意見をいただいて長瀬町の子どもたち、また社会教育いろいろな面の目当てになるような大綱ができると有り難いと考えております。どうぞよろしくお願い致します。</p>

<p>総務課長</p>	<p>どうもありがとうございました。</p> <p>それでは、次第1 議題に入らせていただきます。</p> <p>長瀬町総合教育会議設置要綱第4条第1項に基づきまして、大澤町長に議長をお願いします。なお、議長として会議を進行していただきますが、あわせて協議・調整にも加わっていただきたいと思います。</p>
<p>町 長</p>	<p>それでは、しばらくの間、私が議長として協議・調整を進めさせていただきます。よろしく願いをいたします。</p> <p>まずはじめに、「議題（2）教育大綱（案）について」福島次長より説明をお願いします。</p>
<p>教育次長</p>	<p>それでは、（2）長瀬町教育大綱（案）について、ご説明させていただきます。着座にて説明させていただきます。</p> <p>まず、前回、第1回の総合教育会議において、教育大綱の策定につきまして、説明させていただきましたが、今年度、新たに策定作業を進めている、町の最上位計画である「第5次長瀬町総合振興計画」の教育に関する部分を基本として、策定することで進めて行くことと決定をいただきました。</p> <p>それでは、始めに、教育大綱の基本といたします「第5次長瀬町総合振興計画」が3月定例議会において可決されました。お手元の資料「前期基本計画（抜粋）」をご覧くださいと存じます。</p> <p>初めに、一枚めくっていただきたいと思います。「第5次長瀬町総合振興計画」は、「基本構想」「基本計画」及び「実施計画」により構成するものとし、長瀬町の最上位計画として位置付けられるものであります。</p> <p>「基本構想」はまちづくりのための将来目標とその実現のための基本方針を示すためのものであり、平成29年度を初年度とし、平成38年度を目標年次とするものであります。基本構想においては、町の将来像として、一番左になりますが「はつらつ長瀬 ◆いつまでも暮らしたいまち◆いつまでも活力あるまち◆いつまでも輝き続けるまち」と定めています。</p> <p>続いて、「基本計画」ですが、基本構想で設定した町の将来像及び施策の大綱を実現するために必要な部門別計画であり、まちづくりのための将来目標と、その実現のための施策の基本方針を示すものであります。資料の「大綱」部分で5つの基本目標を設定しています。基本構想と同じく、平成38年度を目標年次とするが、社会情勢や新たな課題などの変化に対応するため、前期の5か年が終了する平成33年度に見直しをすることとし</p>

ております。

前期基本計画を平成29年度から平成33年度まで、後期基本計画を平成34年度から平成38年度までの各5年間としています。

続いて、「実施計画」は、基本計画に示した基本施策、資料の「施策（大柱）、（中柱）」部分で、町政の具体的な計画であります。この施策を実現するため実施する事業の3年間の細部計画であります。毎年ローリングにより見直し作業を行って作成します。

「基本構想」では、町の将来像を示し、その実現に向けた施策を「基本計画」に定め、その施策を具体化するための実行計画として「実施計画」で定めています。

教育大綱については、この「基本計画」の中の第4章であります「一人ひとりが生きがいを持って活躍できるまち」が教育の部分でありますので、こちらを基本といたしました。

それでは、資料の「長瀬町教育大綱（案）」をご覧ください。

1ページは、「はじめに」として、大綱策定の趣旨について表記しています。この長瀬町教育大綱は総合計画に位置付けるものとして策定したものであること、町長部局と教育委員会が教育施策の方向性を共有し、一体となって進めていくものであることについて表記しています。

次に、先ほど説明いたしました。「第5次長瀬町総合振興」ということで、「町の将来像」と「基本目標」を表記いたしました。

次に、2ページになります。長瀬町教育大綱の基本指針と計画期間を示しています。

次に、「基本理念」といたしまして「第5次長瀬町総合振興計画、前期基本計画」の第4章「一人ひとりが生きがいをもって活躍できるまち」について示しました。

次に、「基本目標」として「第5次長瀬町総合振興計画、前期基本計画」の「実施計画」部分の施策の大柱部分の「1. 次世代を担う子どもを育むまちづくり」「2. 身近な交流と生きがいがあるまちづくり」「3. 人権を尊重し合うまちづくり」を柱立ていたしました。

次に、3ページから5ページにつきまして、先ほどの「基本目標」ごとに「重点施策」として「第5次長瀬町総合振興計画、前期基本計画」の「実施計画」部分の中柱とそれに伴います「施策の展開」を盛り込みました。

なお、文部科学省の通知に大綱策定にあたっては「目標や施策の根本となる方針を定めるもので、詳細な施策について策定を求めているものでない」とあります。

	<p>以上が「長瀬町教育大綱（案）」についての説明を終わります。</p> <p>なお、教育大綱の策定（案）につきましては、町長と教育委員会が協議・調整し、総合教育会議における合意をもって策定をすることとなっておりますので、協議・調整をお願いいたします。以上でございます。</p>
町 長	<p>ただいま、教育次長から長瀬町教育大綱（案）の説明がございましたが、これにつきましてご質問、ご意見はございますでしょうか。少し読んでいただいたほうがよろしいでしょうか。</p> <p>それでは、質問のある方はいらっしゃいますでしょうか。</p>
西山委員	<p>はい。振興計画の会議にも、私、出席させていただいたので、その時にジオパークのことを一回質問させていただいたことがあったんです。それに関して私も見落としてしまったんですけど、今回の中に入れてないんじゃないかなと思ひまして、その辺はいかがなのかなと。</p>
町 長	<p>ジオパークは教育の部分も、観光の部分もありまして。</p>
総務課長	<p>観光に入ってますかね。</p>
町 長	<p>ジオパークに関しては今回看板を3箇所設置したのですが、この看板の設置に関しては教育委員会で設置していただいたんですね。それでよく話に出るんですけど、百穴の方は今のところ産業観光課の方でやっているんですね。この中にもジオパークが入っていないんですけど、百穴についてはどう見せたらよいか大変苦慮している所なんです。今年度中は方向性が決まって観光の目玉になって行くと思うんです。そうすると今度観光になってしまうと思うんですよね。で、岩畳も観光ですし、なので今回看板は教育委員会の方で設置していただきましたけれども、実際は長瀬町だと産業観光課になるのかなと。</p> <p>総合振興計画4-2-3でジオパークのことが。 観光と連携をしながらということになりますね。 日本ジオパークの核となる長瀬町ですのでしっかりとやっていきたいと思ひます。</p>

町 長	ほかにどなたか。何かありますか。疑問な点ですとか、聞いておきたいこととかありましたら。
教育長	先ほどの続きになりますが、文化財と観光というのが区分けが大変難しいですね。
町 長	そうですね。どこで区分けしていいのか、郷土資料館もそうですし。
教育長	これからケースバイケースでやっていけたらと。
町 長	<p>ほかにありませんか。</p> <p>それでは、お諮りをしたいと存じます。長瀬町総合振興計画をもって大綱とさせていただくということでよろしいでしょうか。</p> <p>では、ご異議なしということでよろしいでしょうか。</p> <p>ありがとうございます。これにより第5次長瀬町総合振興計画をもって大綱とさせていただきます。</p> <p>続きまして「議題（2）その他」ですが、何かございますでしょうか。</p>
総務課長	<p>それとは関係ないのですが、この前議会で町長が荒川区に行くということで中学校に防災部というのがあるというのですね。中学校に防災部というのがあって中学校が連携して今までの助けられる側から助ける側ということで、幼稚園児を引っ張ったりもし避難所ができたなら体育館などで避難者が来たらお世話していただく様なことなど今やってるようなんです。</p> <p>そういうことで子どもの意識がすごく変わったと言うのを見まして今度町長が荒川区に行くと言きましてその辺はどうなのかなと。</p> <p>今までは子どもだからと言っていました、これからは中学生にもお手伝いしていただいて、防災の大切さや保育園も近くにあるので先生だけでは無理なときにも体育館などに避難させるなど、そういう訓練もしたりで意識が変わってくると思うんですよ。そういったことをやっている荒川区に行って</p> <p>町長によく見てきてもらえればと思うんです。</p>

町 長	<p>確かにいい話ですね。今度荒川区に行くんですよ。もしもそこで災害が起きたときに長瀬は地盤もしっかりしてるので避難できてくださいと最終的にはそういうことなんですけど、そのためには普段の交流が大切で、今ちょうどいい話をさせていただいたのでその話をさせていただいて勉強させてもらってきますので、中学校は運動部が注目されて文化部が昔から活動が少なかったように思われがちですので、これからはこういった部が必要な部ですよ。</p>
総務課長	<p>今後一度来てもらえたらいいですね。どんなことをしているのかなど。意見発表などもしているようなのでその辺の所を中学生に見てもらえたら。中学生同士なのであまり押しつけるというのではなく意識が芽生えたらいいなど。</p>
教育長	<p>今学校では JRC 全町で入っているのは長瀬だけなんです。いま学校行事でいろいろ忙しいので一時ほどは活動してないのですが、学校の方はどうかという長瀬は3校に入っているで今これから秩父はやや増えている。</p> <p>今いろいろなところで東日本大震災のような事がありますので、今課長の方からでたように力を入れていっても良いのかなと。</p>
総務課長	<p>実際被災地などにも行ったりためになったようです。被災地の子どもと交流して子どもの意識が変わってきたということです。貢献と言うことがいままで具体的にわからなかったのが、こういうことで自分は貢献しているんだなという。</p>
教育長	<p>この中学校もボランティア精神が旺盛ですからこれもひとつの一環でいいと思いますね。</p>
町 長	<p>この前のノロウイルスの時、給食がパッと中止されたわけだけど、そういったときにアルファ米でも実習でやって、なかなか食べてみる機会がないので期限があるものですから、そういうものも活用しながらやってもらえたらと。</p>
教育長	<p>これからはこういったことが必要ですね。</p>

町 長	<p>必要ですよ。この間の杉郷の火事も昔はすぐ赤十字が炊き出しをしたのだけれども、地域の区民がおにぎりやカップ麺の差し入れをしたりと聞いてやはりそうしたことが必要なんだと思うんですけどね。</p> <p>いい意見を出してもらって荒川区に行って勉強させてもらってきます。</p> <p>その他、何かございますでしょうか。</p>
総務主幹	<p>それでは事務局から、今後のこの会議のスケジュールについて、説明をいたします。</p> <p>特に緊急にお集まりいただいて協議をすることがない場合には、予算編成の始まる9月か10月頃に、開催予定で考えております。時期が参りましたら、改めて皆様にご案内を差し上げますので、よろしく願いいたします。</p> <p>以上です。よろしく申し上げます。</p>
町 長	<p>ただいま、事務局から説明がございました今後のスケジュールにつきまして、ご質問、ご意見はございますでしょうか。</p> <p>それでは、特にないようですのでございますので、本日上程した議題が全て終了しました。これをもちまして、議長の任を解かせていただきます。ご協力ありがとうございました。</p>
総務課長	<p>ありがとうございました。</p> <p>ご協議いただき、誠にありがとうございました。</p> <p>以上をもちまして、第2回長瀬町総合教育会議を終了させていただきます。</p> <p>大変お疲れさまでした。</p>

平成29年4月20日

町長 大澤 夕幸江

署名委員 浅見 マコト